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Policías de Jalisco, los Policías de Jalisco, los 
mejor equipados del país mejor equipados del país 

El gobernador, Pablo Lemus, 
realizó la primera entrega de 
vehículos para las diferentes 

corporaciones policiacas, 
que incluyeron una Mamba 

y tres Cybertrucks

Fue avalado con 27 votos a favor y ocho en contra la desintegración del Instituto de Transparencia, Información 
Pública y Protección de Datos Personales del Estado; sus atribuciones serán transmitidas a la Contraloría Pág. 7

Fr
an

ci
sc

o 
R

od
ríg

u
ez

Aprueba Congreso 
la extinción del Itei
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José Saramago dijo: El trabajo de 
convencer es una falta de respeto, 
es un intento de colonización 

del otro. Así se percibió el amago de 
Andrés Manuel López Beltrán, hijo del 
expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, por querer imponer de forma 
mágica, que se le deje de llamar Andy y 
se dirijan a él por su nombre, orgulloso 
de ser tocayo de quien dijo: ha sido el 
mejor Presidente de México. 

Su exigencia ante propios y extraños, 
es un intento de colonización del otro, 
pero lo hace desde la imposición del 
reino heredado, de un partido político 
en el poder, con el único mérito de ser 
hijo de un político consagrado quien, 
al margen de gozar de seguidores y 
detractores, pagó el derecho de piso 
para inscribir su nombre en la historia 
y en la lista de Presidentes que han 
gobernado este país. 

El periodista Rafael Cardona, refirió 
-en su participación con José Cárdenas 
en Radio Fórmula- Andy es el heredero 

de la fama, nombre y el partido de su 
padre… y atendiendo a su petición, 
desde ahora le llamaré: Señor Andy, 
comentario con una dosis de sarcasmo, 
lo que también sucedió con decenas de 
cartones y memes que inundaron las 
redes sociales. 

Cardona también se refirió a 
Andrés Manuel Primero y Andrés 
Manuel Segundo, haciendo alusión 
a la continuidad en el linaje de reyes 
y emperadores, el problema es que 
México es una República y su último 
emperador fue Maximiliano de 
Habsburgo, quien mantuvo su título 
un promedio de tres años hasta ser 
ejecutado (1864-1867). 

Actualmente, Andrés Manuel López 
Beltrán, funge como el secretario 
de Organización del partido del 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), se encarga de operar y 
coordinar acciones de ese grupo. 

El problema con Andy es que no ha 
hecho un nombre propio en la política 

mexicana, es sólo reconocido como el 
hijo del líder de Morena, recordado más 
por haber llegado a un mítin afuera del 
Senado, enfundado en unos tenis Luis 
Vuitton (2009), que por trascender en las 
tareas que su padre le ha encomendado. 

El que Andy y sus hermanos, porten 
costosa ropa de diseñador en actos 
públicos, vivan en condiciones de 
privilegio o vuelen en primera clase, 
resulta un insulto para el pueblo bueno, 
pero más para su padre, Andrés Manuel 
López Obrador, quien ha impulsado un 
movimiento nacional conocido como 
la Cuarta Transformación, que lleva un 
segundo sexenio en el poder y que tiene, 
como una de sus columnas, el principio 
de austeridad. 

La casa encuestadora Rubrum reveló 
en septiembre del 2024 que Andy y 
José Ramón López Beltrán desgastaban 
la imagen AMLO. 

Sin embargo, otra encuesta ejemplificó 
el valor del apellido del expresidente 
López Obrador, fue realizada por Lorena 

Becerra y presentada en Latinus en abril 
del 2025, reveló -en ese momento- 
que Marcelo Ebrard, secretario de 
Economía, encabezaba la preferencias 
electorales rumbo al proceso de 
sucesión presidencial  del 2030, con 16 
por ciento, sobre Omar García Harfuch 
y  Gerardo Fernández Noroña con 11 
por ciento   cada uno, y López Beltrán, 
con el 7 por ciento; pero al explicar a 
las personas encuestadas que Andy es 
hijo del expresidente López Obrador, 
empató a Marcelo Ebrard en el primer 
lugar con 16 por ciento.  

No es un secreto que Andy es una 
de las cartas fuertes de AMLO para la 
sucesión presidencial, y si los astros se 
alinean para él, podría ser Presidente. 

Lo cierto es que pasar de Andy a 
Andrés Manuel, o de Andrés Manuel 
Primero a Andrés Manuel Segundo, sólo 
puede suceder ganándoselo a pulso, 
pagando derecho de piso, con trabajo y 
con méritos propios, no con exigencias 
de formas caprichosas.

DESCOMPLICADO

ANDY: DERECHO DE PISO 

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

LE SABE AL CABILDEO  
Guarden este momento, porque será 

poco posible que se repita, Movimiento 
Ciudadano, Morena, Hagamos, Futuro, 
Partido Verde y PT, unidos por un mismo 
objetivo: avalar la armonización de la 
reforma en materia de transparencia 
con la cual se desaparece al ITEI. 

PRI y el PAN se opusieron, pero los 

27 votos del grupo referido ponen 
a la Contraloría del Estado como la 
autoridad garante para la rendición 
de cuentas de los municipios y del 
Ejecutivo estatal.

Dicen que nada llega por sí solo. 
Nos cuentan que quien dio cátedra 
de operación política fue Miguel de 
la Rosa, coordinador de Morena en el 
Congreso de Jalisco.

El diputado, contra todo pronóstico 
y en medio de resistencias, supo 
realizar un fino trabajo de cabildeo y 
así sacar adelante la polémica reforma 
en materia de transparencia, alineando 
la legislación estatal con los cambios 
aprobados a nivel federal.

Seis de las ocho fracciones 

parlamentarias respaldaron el 
dictamen, quedando fuera únicamente 
el PRI y PAN.

Queda claro que “zapatero a sus 
zapatos” y así lo demostró el coordinador 
de Morena, quien no solo logró amarrar 
los votos, sino que también ofreció 
garantías sobre los derechos laborales 
del personal del ITEI, además del ahorro 
presupuestal con el nuevo modelo de 
control a través de las contralorías.

POR LA BUENA ES MEJOR 
El proceso por apología del delito que 

enfrenta el grupo musical Los Alegres 
del Barranco podría someterse a la 
suspensión condicional, claro, siempre 
y cuando los que enfrentan el proceso 

cumplan con algunos acuerdos.
El gobernador, Pablo Lemus, dejó en 

claro que nunca ha sido la intención 
meter a la cárcel a los integrantes del 
grupo musical, y que por las buenas es 
mejor, solo pidió cambiar el mensaje de 
apología del delito por otro que sea de 
mayor beneficio para los jóvenes.

Por su parte, explicó el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia del estado, 
José Luis Álvarez Pulido, que en caso de 
que la agrupación de música regional 
mexicana Los Alegres del Barranco 
aceptaran todas las condiciones de 
reparación del daño, sí es posible una 
salida alterna del proceso que tienen 
por apología del delito, como propuso 
el Gobernador de Jalisco
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Policías de Jalisco, los 
mejores equipados del país

En las inmediaciones del estadio Akron se realizó la primera entrega
 de 306 vehículos para las diferentes corporaciones policiacas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Bajo un intenso sol, fue realizada 
la primera entrega de 306 
vehículos para las diferentes 
corporaciones de Jalisco, que 

incluyeron una Mamba y tres de las 
polémicas Cybertrucks, el secretario 
de seguridad, Juan Pablo Hernández 
explicó algunas de las características.

“Las famosas y conocidas Cybertruck, 
que prácticamente se convierten en un 
C2 móvil. Este tipo de vehículos es una 
pick-up, que la parte de atrás podemos 
transportar equipo. También este 
vehículo es 4×4, puede desplazarse en 
cualquier tipo de terreno. Y también la 
suspensión se eleva para poder ingresar 
y facilitar su acceso a caminos sinuosos 
o complicados. Prácticamente, insisto, 
se convierte en una pick-up. Y también 
este vehículo es muy rápido. Puede 
generar persecuciones, podemos 
levantar drones desde el punto donde 
se localice. Y lo más importante, en 
eventos masivos, en eventos donde 
haya alguna catástrofe natural”.

En el evento, al insistir en que los 
policías de Jalisco serán los mejores 
equipados del país, los de mejor 
sueldo y los de mayor proximidad, el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, 
explicó que la entrega de 306 vehículos 
este martes es apenas una de tres 
para llegar a casi 700 unidades que 
serán utilizadas para reforzar todas las 
regiones.

“Y claro, vamos a ser blanco de 
muchísimas críticas, de personas que 
tienen envidia, que no quieren lo mejor 
para Jalisco, que no quieren lo mejor 
para sus policías, pero no nos importa. 
Nosotros vamos a seguir por el camino 
de darle seguridad a las y los jaliscienses 
con los mejores instrumentos a nuestro 
alcance a nivel global. Se van a hacer 
en tres entregas distintas. Hoy es 691 
unidades.”

El coordinadore general estratégico 
en seguridad, Roberto Alarcón, detalló 
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Pablo Lemus explicó que la entrega de 306 vehículos es apenas una de tres.

El presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia del Estado, José Luis Álvarez Pulido.
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Los Alegres del 
Barranco tendrían 
salida alterna a 
acusaciones
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En caso de que la agrupación de 
música regional mexicana Los 
Alegres del Barranco aceptaran 

todas las condiciones de reparación del 
daño, sí es posible una salida alterna del 
proceso que tienen por apología del 
delito, como propuso el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, explicó 
el presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia del estado, José Luis Álvarez 
Pulido.

“El proceso que llevan ellos 
actualmente se encuentra en 
investigación complementaria y 
en realidad por el tipo de delito 
que se encuentra sometido a 
procedimiento penal permitiría de 
alguna manera que a través de algún 
mecanismo, en particular una salida 
alterna, pues cumplieran con ciertos 
compromisos sociales, con ciertas 
obligaciones que repararan el daño, 
que se comprometieran a un plan de 
reparación del daño y que permitiese 
de alguna forma resarcir el tejido social, 
de manera que claro que es posible, 
a final de cuentas a nosotros como 
Poder Judicial lo que nos corresponde 
es escuchar cualquier planteamiento 
que se eleve por parte de la Fiscalía, por 
parte incluso de las propias personas 
imputadas.”

•  Pablo Lemus Navarro, 
Gobernador de Jalisco, 
encabezó la entrega de 
los vehículos de Seguridad 
como camionetas Explorer 
Police, unidades blindadas 
Super Duty y Black Mamba, 
motocicletas BMW y Harley 
Davidson, así como tres 
Cybertrucks con conexión 
satelital y equipadas como 
Centros de Inteligencia C2 
móviles
•En tres entregas se 
presentarán el total de 691 
unidades especializadas que 
fortalecerán acciones en la 
materia en el AMG y el interior 
del Estado

PARA SABER
algunas de las unidades entregadas, 
como son 45 camiones Explorer Police 
para la Policía de Caminos, 40 F25 
blindadas para la Policía Preventiva, 
nueve Ford blindadas, 15 camionetas 
blindadas Ford F250 XLT, 49 camionetas 
F150 doble cabina para la policía vial, 
50 motocicletas BMW, 10 motocicletas 
Harley Davidson, “porque para ser, hay 
que parecer”, indicó el funcionario.

La inversión de las casi 700 unidades 
será cercana a los 900 millones de 
pesos, también entregaron 10 bicicletas 
eléctricas tipo patrulla para la Policía 
Vial, tres camionetas Cybertruck dos 
para la Policía de Caminos y una 
para la Policía de Inteligencia, 
una Mamba de seis que 
serán en total, 70 Dodge 
y Ford para la Fiscalía 
y tres Explorer 
para la Policía 
Metropolitana.
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Jalisco se posiciona como 
entidad competitiva del país
Redacción/Quadratín Jalisco

El Estado de Jalisco avanzó del 
décimo al cuarto lugar nacional 
en el Índice de Competitividad 
Estatal (ICE) 2025, elaborado 

por el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO), lo que 
representa un salto de seis posiciones 
respecto al año anterior.

El ICE evalúa la capacidad de las 
entidades para atraer y retener 
inversiones y talento, a partir de 72 
indicadores agrupados en 10 subíndices. 
Jalisco obtuvo su mejor calificación en 
el subíndice de innovación y economía, 
donde pasó del décimo al segundo 
lugar nacional en un año.

En este rubro, el estado se posicionó 
como líder nacional en el indicador 
de patentes y segundo lugar en 
diversificación económica, lo que, según 
el IMCO, refleja la variedad y solidez de 
los sectores económicos presentes en la 
entidad.

Otro de los avances destacados fue en 
el subíndice de infraestructura, donde 
Jalisco se ubicó en el séptimo sitio a 
nivel nacional. Dentro de este apartado, 
los mejores resultados se registraron en 
captación de ahorro y carga aérea, ambos 
con calificaciones altas y colocación en el 
cuarto lugar nacional.

La titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO), Cindy Blanco 

Ochoa sostuvo que el avance en 
competitividad también representa 
oportunidades económicas para la 
población, especialmente ante desafíos 

actuales en el entorno económico 
nacional e internacional.

La funcionaria destacó que Jalisco 
impulsa una agenda en sectores 
estratégicos como semiconductores, 
tecnologías de la información, 
agroindustria, industria farmacéutica y 
automotriz. Estas acciones, dijo, están 
acompañadas por una política de 
mejora regulatoria orientada a facilitar 
la instalación y expansión de empresas.

De acuerdo con el IMCO, los estados 
más competitivos en 2025 fueron 
Ciudad de México, Nuevo León, 
Querétaro y Jalisco.
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Jalisco impulsa una agenda en sectores estratégicos.

Pablo Lemus Navarro encabezó la 
ceremonia de premiación.
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Reconocen a 96 
alumnas que 
destacaron en 
matemáticas
Redacción/Quadratín Jalisco

Un total de 96 estudiantes 
de primaria, secundaria y 
bachillerato fueron reconocidas 

por obtener los primeros lugares en el 
concurso LIMATEJ Femenil 2025, tras 
haber sobresalido entre más de tres 
mil 300 participantes de 610 escuelas 
en 99 municipios de Jalisco.

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, encabezó la 
ceremonia de premiación y felicitó 
a las alumnas por su desempeño, al 
señalar que estos logros les permitirán 
avanzar tanto en el ámbito personal 
como profesional.

“Este no es un logro del gobierno, es 
un logro de ustedes, de sus maestras 
y maestros, de sus mamás y papás”, 
afirmó Lemus, quien destacó que estas 
estudiantes representan el futuro del 
talento que requerirá el estado.

El concurso LIMATEJ Femenil 2025 
fue organizado por la Dirección 
de Ciencias Exactas y Habilidades 
Mentales de la Secretaría de 
Educación, con el objetivo de 
impulsar la participación femenina en 
las matemáticas.

La Coordinadora General Estratégica 
de Desarrollo Social, Andrea Blanco 
Calderón, resaltó el compromiso y 
disciplina de las niñas premiadas, 
y las invitó a usar su talento para 
responder a las necesidades de sus 
comunidades.

Transforman espacios públicos en territorios lúdicos
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco del Día Internacional del 
Juego, Jalisco se une a su celebración 
con una iniciativa impulsada por la 

Secretaría de Cultura de Jalisco que 
invita a ejercer el derecho al juego 
a través de experiencias artísticas 

que despiertan la imaginación y 
transforman realidades.

Entre las propuestas, 
el Centro Estatal de 

Fomento a la Lectura 
en Guadalajara 

c o n t a r á 

con actividades que incluyen una 
instalación colectiva donde los 
pequeños construirán con materiales 
diversos, un concierto infantil que 
deleitará con ritmos tradicionales y 
talleres especiales para servidores 
públicos.

La Sala de Formación Lectora de 
Ocotlán abrirá sus puertas con una 
sesión lúdica, que invita a la participación 
comunitaria.

El programa, que mezcla música, 
talleres y creaciones colectivas, pone 
énfasis en el valor del juego como 
herramienta esencial para el desarrollo, 

alineándose con el artículo 31 de la 
Convención de las Naciones Unidas sobre 
los Derechos del Niño, que garantiza el 
derecho al descanso, a relajarse, a jugar 
y a participar en actividades culturales y 
creativas.

Con esta iniciativa, la Secretaría de 
Cultura, a través del programa Alas y 
Raíces, reafirma su compromiso de 
apoyar y fortalecer los derechos de 
acceso a la cultura de bebés, niñas, 
niños y adolescentes, consolidando 
espacios donde el juego y el arte se 
entrelazan para construir un futuro más 
creativo y equitativo.

El Estado avanzó del 
décimo al cuarto lugar 
nacional del Índice de 
Competitividad Estatal 

(ICE) 2025
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Se contempla una bolsa de tres millones 850 mil 
pesos, informó Maye Villa.
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Jalisco impulsa 
proyectos para 
erradicar el 
trabajo infantil
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de mejorar la calidad de 
vida de niñas, niños y adolescentes en 
situación o riesgo de calle, el Sistema 

DIF Jalisco apoyará este año 21 proyectos 
impulsados por 19 sistemas DIF Municipales 
y dos organizaciones de la sociedad civil, 
como parte de una estrategia de atención 
al trabajo infantil. 

La asignación de recursos se da en el 
marco del Día Mundial contra el Trabajo 
Infantil, que se conmemora el 12 de 
junio, y contempla una bolsa total de tres 
millones 850 mil pesos. Las instituciones 
seleccionadas recibirán apoyos económicos 
de entre 100 mil y 200 mil pesos, según la 
calidad y viabilidad de sus propuestas. 

Los municipios beneficiados incluyen 
Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, 
Tonalá, Tlajomulco de Zúñiga y otros 14 
ayuntamientos del interior del estado. 
También se integran las asociaciones civiles 
Cambiando el Chip A. C. y CODENI A. C., 
esta última con un proyecto que atiende a 
más de 100 niñas, niños y adolescentes que 
trabajan en el centro de Guadalajara. 

De acuerdo con cifras del INEGI, Jalisco 
registró en 2022 un aumento significativo 
en el número de menores involucrados 
en actividades laborales no permitidas: de 
181 mil en 2019 a más de 281 mil. Estas 
labores incluyen agricultura, construcción, 
comercio informal y trabajo doméstico en 
condiciones que violan sus derechos, como 
jornadas extensas o entornos peligrosos. 



miércoles 11 de junio de 2025

6

Jalisco y Nayarit, unidos 
contra el abuso sexual infantil

Se firmará un pacto contra este fenómeno delictivo que aqueja a ambas 
entidades; la problemática se atenderá de manera integral

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de evitar y atender 
de una manera integral el abuso 
sexual infantil en Puerto Vallarta, 
Jalisco y Bahía de Banderas, 

Nayarit, se firmará un pacto en contra 
de este fenómeno delictivo que aqueja 
a ambos municipios y estados.  

Quienes lo impulsan, Red 
Justicia Nayarit, es un organismo 
multidisciplinario que engloba varios 
organismos civiles y empresariales 
que desde hace años ha elaborado 
un documento con ejes y acciones 
encaminadas a la prevención, atención 
y reparación de daños de los casos de 
abuso sexual. Acciones entre los 
gobiernos de Jalisco y Nayarit, los 
municipios de Bahía de Banderas 
y Puerto Vallarta, que habrán de 
seguir dicho documento que se 
elaboró por parte de los organismos. 

“Se tuvieron sesiones de trabajo 
con autoridades de los dos 
estados, de los dos municipios, se 
incorporaron acciones que llegaron 
a un consenso en cuanto a cuáles son 
estas principales acciones en tres 
grandes ejes, que tiene que ver con 
la prevención, atención y  reparación 
del daño”, detalló al respecto la activista 
y defensora de derechos humanos 
Sandra Quiñones. 

“Ya ahorita estamos en el momento 
de estar cuadrando agendas con 
gobernadores para la firma del 
documento, evento que se prevé sea 
concretado en el mes de julio”. 

“La intención es que las autoridades, 
tanto municipal como estatales tengan 

políticas públicas transversales y 
multidisciplinarias en un tema que 
también históricamente ha sido 
abandonado, relegado, que nadie 
presta atención, como es el abuso 
sexual infantil”, destacó la abogada de 
profesión. 
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Se acordó brindar todas las atenciones que el estado está obligado a darles a las víctimas

El municipio de Guadalajara ocupa el primer 
lugar con tres mil 500 personas localizadas.
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Localizadas, 18 
mil personas 
en 6 años
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Del 1 de diciembre de 2018 al 30 de 
abril de 2025, 18 mil 620 personas 
han sido localizadas en Jalisco, de 

las cuales 12 mil 697 son hombres y 5 
mil 97 mujeres. Lo anterior, de acuerdo 
a las estadísticas del Registro Estatal de 
Personas Desaparecidas de la Comisión 
Estatal de Búsqueda de Personas en 
Jalisco. 

En el portal del organismo destaca 
que Guadalajara ocupa el primer 
lugar con 3 mil 305 hombres y mil 614 
mujeres localizadas, dando un total de 
7 mil 919; seguido de Zapopan con 2 
mil 347 hombres y 1,126 mujeres lo que 
representa 3 mil 473 localizados. 

Le siguen Tlajomulco y Tlaquepaque 
con mil 524 hombres, 723 mujeres; mil 
274 hombres y 567 mujeres, 
respectivamente. En el listado le sigue 
Tonalá y El Salto con 909 hombres, 448 
mujeres; 625 hombres; 230 mujeres, 
respectivamente. 

Posteriormente se ubica Puerto 
Vallarta con 422 hombres y 240 mujeres. 
La lista continúa con municipios como 
Lagos de Moreno, Ixtlahuacán de los 
Membrillos, Tepatitlán de Morelos, 

Chapala, Zapotlán el Grande, 
Tala, Zapotlanejo, Arandas, 

Jocotepec, Juanacatlán, 
Ocotlán, Ameca, San 

Juan de los Lagos, 
Atotonilco el Alto, 

entre otros.

Activarán un chat bot para paisanos en California
Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

Debido a que la mayoría de los 
paisanos en California, Estados 
Unidos tienen miedo de salir incluso 

a oficinas para evitar caer en las redadas 
anti migrantes, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus adelantó que generarán 
un chat bot que les brindará asesoría y 
apoyo de manera anónima. 

“Hoy nuestros paisanos en los 
Estados Unidos no quieren salir de sus 

casas, no quieren ir a una oficina de 
gobierno por el temor a ser detenidos. 
Entonces lo que estamos haciendo 
es establecer dos mecanismos de 
contacto y de asesoría jurídica. La 
primera de ellas, a través de una línea 
telefónica completamente sin costo, 
digamos una línea 01800 como la 
conocemos, donde les va a atender un 
abogado especialista en cuestiones 
de migración. Si no quieren llamar para 
que las llamadas no pudieran tener 

el riesgo de ser detectadas, creamos 
también un chatbot que va a ser 
presentado en unos minutos más en 
mis redes sociales”. 

Lemus Navarro insistió en que se 
mantiene en comunicación constante 
con las oficinas Jalisco en Estados 
Unidos y las autoridades locales en 
Los Ángeles para reiterar la disposición 
de brindar el apoyo necesario ante las 
fuertes manifestaciones y la respuesta 
del gobierno estadounidense.
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Aprueba Congreso del 
Estado extinción del Itei

El proceso se realiza para cumplir con la obligación de armonizar 
la Constitución Política de la entidad con la federal

Redacción/Quadratín Jalisco

Para cumplir con la obligación 
de armonizar la Constitución 
Política de la entidad con la 
federal, en sesión de Pleno del 

Congreso del estado, fue avalado con 
27 votos a favor y ocho en contra la 
extinción del Instituto de Transparencia, 
Información Pública y Protección 
de Datos Personales del Estado, así 
como transmitir sus atribuciones a la 
Contraloría. 

Una de las modificaciones es que se 
adiciona como información pública 
toda aquella generada en posesión 
de cualquier autoridad que ejerza 
recursos públicos como agencias, 
comisiones, comités, corporaciones, 
entes, entidades, instituciones, órganos 
u organismos de los Poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial; órganos 
constitucionalmente autónomos, 
partidos políticos, fideicomisos y 
fondos públicos en el ámbito estatal 
y municipal, y su obligación de 
actualizar y publicar mediante los 
medios electrónicos disponibles la 
documentación requerida. 

Con esta modificación, la Contraloría 
será el ente garante de la transparencia 
y tendrá facultades para realizar 
requerimientos, resolver recursos de 
revisión y determinar sanciones en el 
ámbito de su competencia; además, 
formará parte del Consejo Nacional de 
Transparencia y sus resoluciones serán 
vinculantes, definitivas e inatacables. 

Los ahorros que se generen por la 
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La votación fue de 27 votos a favor y ocho en contra.

Legisladores reconocieron que los divorcios 
van en aumento.
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Realizan foro sobre iniciativa del matrimonio por tiempo determinado
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de abrir un diálogo 
plural e informado sobre nuevas 
formas de unión civil, el diputado 

local Enrique Velázquez González 
encabezó un foro para analizar su 
iniciativa de matrimonio por tiempo 
determinado, figura ya implementada en 
algunos países europeos. 

Acompañado por legisladoras, 
analistas, académicos y funcionarios, el 
diputado recalcó que la propuesta no 
busca imponer un modelo, sino ofrecer 
una alternativa legal para las parejas, 
respetando el derecho de decidir cómo 
relacionarse. 

El legislador Velázquez González señaló 
que el foro responde a la necesidad de 

enriquecer, discutir y evaluar la pertinencia 
de este modelo ante un panorama social 
que ha cambiado profundamente. 

“Hoy, el 45 por ciento del trabajo 
en los juzgados familiares de Jalisco 
corresponde a divorcios; además, el 21 por 
ciento de las parejas viven en unión libre, 
sin protección legal; esta iniciativa no está 
en contra del matrimonio tradicional, 
sino a favor de generar opciones legales 
que eviten la indefensión de miles de 
personas”, expresó. 

Durante el foro se abordaron 
distintos puntos de vista, algunos 
participantes cuestionaron la viabilidad 
de establecer una vigencia en los 
vínculos matrimoniales, argumentando 
que podría enviar un mensaje de 
inestabilidad a las familias; otros 

destacaron que la propuesta podría 
garantizar la protección legal de 
mujeres, hijas e hijos, facilitando 
acuerdos claros desde el inicio de la 
relación. 

La diputada Candelaria Ochoa Ávalos 
reconoció la necesidad de revisar nuevas 
formas de unión ante las altas tasas de 
divorcio, pero expresó su preocupación 
por los efectos que podrían tener este 
tipo de vínculos temporales; subrayó 
la importancia de garantizar que las 
separaciones no estén marcadas 
por violencias vicaria, 
económica o emocional, 
y llamó a un análisis 
profundo desde una 
perspectiva de 
derechos.

extinción se destinarán al cumplimiento 
de obligaciones laborales y legales 
del mismo, y en años subsecuentes 
los recursos se programarán para 
prioridades del Estado.

El Grupo Parlamentario del PAN que 
preside la diputada Claudia Murguía 
Torres se manifestó en contra del 
dictamen que aprobaron las comisiones 
legislativas de Puntos Constitucionales 
y Electorales y Participación Ciudadana, 
Transparencia y Ética en el Servicio 
Público, donde se avaladel Itei.

La legisladora expuso que uno de 
los principales argumentos, tanto de la 
reforma federal en la materia como de 
la local en relación a la desaparición de 
organismos públicos autónomos es la 
de la austeridad.  

Mencionó que el Itei cuenta con un 
presupuesto anual de 70 mdp y una 
planilla laboral de 96 trabajadores para 
su funcionamiento, estructura que 
garantiza a los jaliscienses el derecho 
fundamental a la transparencia.
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Entrega Guadalajara 
100 prótesis oculares 

Con el programa Otra Mirada, Verónica Delgadillo, busca apoyar 
a personas de escasos recursos a que mejoren su calidad de vida 

Redacción/Quadratín Jalisco 

A través de la cuarta jornada 
del programa Otra Mirada, 
el Gobierno de Guadalajara 
entregó 100 prótesis oculares 

que beneficiará al mismo número de 
personas que hayan sufrido la pérdida 
de uno o ambos ojos. La presidenta 
municipal, Verónica Delgadillo 
encabezó el evento que es impulsado 
por el DIF tapatío. 

Esta cuarta edición está dirigida 
a personas de escasos recursos que 
requieren de este tipo de intervención 
para mejorar su calidad de vida. 

Delgadillo García explicó que con 
estos programas se consolida la visión 
de cuidados para la ciudad, que pone 
a la ciudadanía al centro de las políticas 
públicas e impulsa el bienestar de las 
y los tapatíos a través de acciones que 
mejoren su calidad de vida, atendiendo 
aspectos físicos y emocionales. 

“Nuestro DIF abraza un sin fin de 
programas, pensando en las personas, 
pensando en construir igualdad y 
justicia social, y es por eso que este 
programa es sumamente valioso, es 
sensible, es generoso, es muy noble”, 
mencionó. 

Ante beneficiarios de jornadas 
anteriores, patrocinadores e integrantes 
del voluntariado, la presidenta de 
Guadalajara destacó que con el 
programa Otra Mirada se cambian 
vidas, pues se regresa la confianza a 
cada uno de los beneficiarios. 

Se impulsan acciones concretas para 
generar condiciones de mayor igualdad 
y oportunidades para la población, 
avances que son posibles gracias 
al trabajo coordinado con distintas 
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Las prótesis serán elaboradas, de forma personalizada para cada paciente. 

La revisión es gratuita en oficinas centrales 
en el área médica. 
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Tiene DIF Zapopan cirugías de cataratas a bajo costo 
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

El Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) de 
Zapopan, invita a la campaña de 

cirugía de cataratas a bajo costo. 
La doctora Guadalupe Pastrana 

Pérez, titular del área de salud y 
Bienestar del DIF de Zapopan 

destacó que esta campaña 
nace desde el 2007, 

preocupados por las 
personas de muy 

escasos recursos. 

En el área privada, este 
procedimiento quirúrgico ronda los 
30 mil pesos por ojo, mientras que 
a través del DIF cuesta únicamente 
9 mil 500. 

Los interesados pueden acudir 
los martes y jueves de 10 a 14 
horas para ser revisados por 
especialistas. 

“Ahora bien, si no ocupan nada y 
no ven porque les hace falta lente, 
ahí mismo tenemos un convenio con 
una óptica y le salen sus lentes muy 
económicos. Ahora, si son jóvenes 

que no quieren traer lentes afuera, 
también hay una cirugía por láser y 
también son precios muy módicos 
que los pueden pagar”, destacó. 

La revisión es gratuita en oficinas 
centrales en el área médica, de ahí 
derivan con los especialistas para 
proceder a la cirugía ambulatoria. 

La titular del área de Salud del DIF de 
Zapopan destacó que no se requieren 
documentos para poder acceder a 
este beneficio, únicamente deben 
acudir para la revisión y realización de 
exámenes. 

dependencias, como DIF Guadalajara, 
que contribuyen de manera decisiva a 
alcanzar estos objetivos. 

La jornada se llevará a cabo del 21 al 
25 de julio en la clínica odontológica 
de la Universidad Cuauhtémoc campus 
Guadalajara, ubicada en Av. del Bajío 
#5901, colonia Del Bajío, en Zapopan. 

Las prótesis serán elaboradas, 
de forma personalizada para cada 
paciente, por 10 cirujanos dentistas 
especialistas en prótesis maxilofacial, 
provenientes de diferentes partes de la 
República, y 40 voluntarios. 

Gracias a estas prótesis, que suelen 
tener un costo de entre 15 y 45 mil pesos 

Quienes deseen formar 
parte de esta campaña, 
deberán agendar una cita 
para realizar un estudio 
socioeconómico, en el 
Centro de Desarrollo 
Comunitario (CDC) No. 22, 
ubicado en calle Ignacio 
Herrera y Cairo #867, 
donde el área de Trabajo 
Social de DIF Guadalajara 
analizará cada caso. 
Las evaluaciones serán los 
días 13, 20 y 27 de junio, 
y 4, 11 y 18 de julio, y las 
citas pueden realizarse 
llamando al 33 4774 

AGENDA CITA

en el sector privado, muchos pacientes 
pudieron acceder a una solución que 
no sólo apoyó a su economía, sino 
que también mejoró notablemente su 
bienestar y autonomía.
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PARA VIVIR MEJOR

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para respaldar a las personas que 
cuidan a otros, Tlajomulco, en 
un acto de justicia y sensibilidad 
social, entregó apoyos y 

reconocimientos a través del programa 
Te Cuidamos Siempre, en un acto 
encabezado por el primer edil, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez. 

“Cuidar a alguien es un acto de amor 
que merece también ser cuidado, 
reconocido y apoyado”, expresó el 
alcalde, destacando el valor humano 
de esta tarea, muchas veces silenciosa 
e invisible. 

“En el mes de mayo, cuando se 
aprobó este programa, se informó que 
contaría con una bolsa de un millón 
y medio de pesos, sin embargo, se 
consiguió un incremento histórico del 
25 por ciento, lo que permitirá que el 
programa beneficie directamente a 
300 personas cuidadoras e impacte de 
forma indirecta a cientos de familias 
que ahora cuentan con respaldo 
institucional y comunitario”. 

“Esto es solo el principio. La verdad 
es contribuir con nuestro granito de 

Beneficia Tlajo a 300 personas 
con Te Cuidamos Siempre 
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Gerardo Quirino se compromete con quienes ponen su granito de arena. 

Por eso, el mayor reconocimiento 
tiene que ser para todas y todos los 
que nos ayudan a cuidar —sobre todo 
son mujeres— y decirles que vamos a 
seguir coordinándonos con el Gobierno 
del Estado”.

“La verdad es que queremos ampliar 
este programa para que el siguiente 
año puedan tener más apoyos, con 
más presupuesto, e impactar a más 
personas”, mencionó el primer edil. 

La iniciativa se cristalizó en equipo, 
con el impulso de la regidora Linda 
Peña García y el trabajo en campo 
de Patricia Sandoval Martínez, 
Coordinadora General de Cercanía y 
Corresponsabilidad Social. 

Ambas coincidieron en la urgencia de 
trabajar cerca de las familias cuidadoras, 
reconocer su esfuerzo y devolverles, 
con acciones concretas, un poco del 
cuidado que brindan cada día. 

arena por todo lo que ustedes hacen 
y aportan —repito— para nuestras 
personas con discapacidad, para 
quienes no se pueden valer por sí 
mismas, para quienes por alguna 

razón tuvieron un accidente y hoy 
requieren cuidado. Ustedes han 
entregado su vida; hay veces que se 
fragmentan cumpliendo con infinidad 
de ocupaciones y además cuidando. 
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Mejora México y  
vence a Turquía

Un solo gol fue suficiente para que el equipo de Javier 
Aguirre se impusiera a su rival de cara a la Copa Oro 

César Fabián Pérez/Quadratín México 

Luego de ser goleado por Suiza, 
México cerró su preparación 
para la Copa Oro, que iniciará 
este sábado ante República 

Dominicana, venciendo por la mínima 
diferencia a Turquía. 

Después de la entonación de los 
himnos nacionales, primero el turco y 
luego el mexicano, rodó el esférico en el 
Kenan Memorial Stadium de Chapel Hill, 
Carolina del Norte, Estados Unidos. 

Los turcos lucían mejor al ataque y 
al minuto 23 provocaron el alarido, 
porque después de tiro de esquina raso 
y retrasado, Kenan Yıldız cacheteó al 
segundo poste, por abajo, de primera 
intención y apenas afuera. 

Un minuto después, tras cabezazo 
de Julián Quiñones al travesaño, fue 
ahogado el grito de gol, puesto que 
Orbelín Pineda contrarremató de pierna 
derecha a las redes, pero en fuera de 
lugar. 

En el duelo de buen ritmo, 
principalmente de los europeos, 
Orbelín volvió a sacudir las redes, pero 
esta vez sí contó: tras saque lateral, 
toque y prolongación en corto dentro 
del área, controló el balón, se perfiló y 
cruzó raso el 1-0.
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Orbelín fue el encargado de mover las redes de los contrarios. 

Se espera que este miércoles llegue 
Ledezma. 
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Richard 
Ledezma 
llegará a
Chivas
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas ya tiene a su segundo 
refuerzo de cara al Torneo 
apertura 2025 de la Liga MX. Se 

trata de Richard Ledezma, futbolista 
méxicoestadounidense que llegará 
procedente del PSV Eindhoven, de los 
Países Bajos, donde pasó las últimas 
temporadas. El terminar su contrato, 
se convirtió en jugador libre y viene en 
esas condiciones al Rebaño Sagrado.

Fuentes cercanas a la dirigencia del 
Guadalajara han podido confirmar 
que el arribo del futbolista a la Perla 
Tapatía será este miércoles. Se espera 
que pise tierra jalisciense cerca de las 
13:15 horas, en un vuelo que llegará 
procedente de la ciudad de Phoenix, 
Arizona. Entonces, comenzará la última 
etapa del trámite para convertirse en 
jugador de Chivas.

Tras su llegada a la ciudad, se espera 
que realice los exámenes físicos y 
médicos de rigor. Si no ocurre ninguna 
eventualidad durante dichas pruebas, 
está previsto que el club lo anuncie 
entre jueves y viernes como su segundo 

refuerzo para el plantel que dirige el 
argentino Gabriel Milito y que 

actualmente se encuentra 
en Isla Navidad, 

realizando la etapa 
más fuerte de la 

pretemporada.

Entusiasma al Atlas enfrentar al Inter 
César Huerta/Quadratín Jalisco

La Leagues Cup tiene motivado al 
plantel del Atlas. Primero hay que 
terminar la pretemporada, más tarde 

vendrá el inicio del Apertura 2025 de 
la Liga MX y solo después de todo eso 
podrá pensarse en el torneo que reúne 
a equipos de México y Estados Unidos. 
Pero en el caso de los Zorros, la ilusión 
es inevitable pues en ese certamen se 
medirán al Inter de Miami, club donde 
milita Lionel Messi.

Eso tiene a los Rojinegros pensando 
ya en ese certamen desde ahora. “La 
Leagues Cup es un torneo muy bonito. 
En lo personal, me gusta bastante y sobre 

todo con los rivales que vamos a tener es 
motivante. Entonces, convencido de que 
haciendo una muy buena preparación, 
una buena pretemporada y con un buen 
planteamiento como nos pide Gonzalo 
Pineda, sé que vamos a sacar cosas muy 
importantes de aquel lado”, explicó el 
capitán del Atlas, Aldo Rocha.

Los Zorros debutarán en la Leagues 
Cup el 30 de julio, precisamente frente 
al Inter de Miami. La sola posibilidad de 
enfrentar a Lionel Messi significa para los 
rojinegros motivación pura. El segundo 
compromiso será el 2 de agosto contra el 
Orlando City y la primera fase del torneo 
terminará para el Atlas midiéndose al 
Atlanta United, el 6 de agosto.

Ya en la parte complementaria, al 
minuto 60, México tuvo la segunda 
anotación, pero le faltó fuerza y 
colocación a Alexis Vega, quien, luego 
de centro cruzado y recentro de cabeza, 
cabeceó a las manos del portero Özer, 
casi en el área chica. 

Cinco minutos después, otra vez 
perdonó, porque tras diagonal de la 

muerte por izquierda de Jesús Gallardo, 
el Chino Huerta (entró al 62’ por Vega) 
cacheteó al primer poste y afuera. 

Los turcos no bajaron los brazos, pero 
les faltó puntería, como al minuto 76, 
cuando luego de desborde y diagonal 
de la muerte por izquierda, Aktürkoğlu 
remató de zurda y primera intención, 
desviado del primer poste.

La Leagues Cup tiene motivado al plantel. 
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